
Protokoll der Jahreshauptversammlung der
Freund*innen der Karlsgarten-Grundschule e.V.
25.02.2020, 18:00 – 19:45 Uhr

anwesend: 9 Mitglieder 
Protokollantin: Katharina Simons
Kontakt: foerderverein.karlsgarten@gmail.com

TOPs
1. Bericht Frau Mallon: Neues aus der Schule
2. Bericht Herr König, Neues aus dem Hort
3. Bericht des Vorstandes, des Kassenprüfers und Entlastung
4. Wahl der neuen Kassenprüfer
5. Flohmarktorganisation
6. Schul-T-Shirt
7. Förderungen
8. Aktivitätenplanung
9. Termine

1. Bericht Frau Mallon: Neues aus der Schule
- Die Schülervertretung hat entschieden, dass der Hof sauberer werden soll und Geld für einen 
Mülleimer gesammelt. Der Mülleimer soll bald aufgestellt werden. Frage, ob der Förderverein ggf. 
die Differenz übernimmt, falls weitere Kosten entstehen. Wurde positiv beschieden.
- Mensa: Frau Worschech (GEV) hat regelmäßige Treffen mit Frau Korte (alle 6-8 Wochen).
- Die Schule wächst zum kommenden Schuljahr von 450 auf 470 Schüler*innen. Es gibt 
tendenziell weniger Kinder mit Berlinpass,  die Anzahl der Kinder mit Integrationsstatus steigt.
- Es gibt eine neue Sozialarbeiterin, Frau Kurde, da Frau Kleinert zum 1.2. in Rente gegangen ist. 
Frau Kurde entwickelt nun ihr Konzept. Dazu gehört bspw., sich mit Freizeitangeboten im Kiez zu 
vernetzen. Die Frage stand im Raum, ob auch Elternarbeit dazu gehören könnte. Die Elternarbeit 
des Fördervereins (Unterstützung neues Elterncafé) und der GEV soll besser vernetzt werden. Der
Förderverein könnte bspw. bei der GEV anwesend sein. Bessere Absprachen sind gewünscht.
- Situation der Bibliothek. Frau Koch wird von Frau Kempendorff bezahlt, kann aufgrund der 
Reduktion der Mittel aus dem Bonusprogramm (nun 62000 statt vormals 84000) nur noch 
3x/Woche kommen. 
- Es gibt zu wenige Lesepaten. Vorschlag: Bei der Freiwilligenagentur des Kiezes nachfragen 
(kmacht Peter).
- Die Schule will sich beim Begabungsförderungsprogramm bewerben, um nach Möglichkeit so die
Bibliothek und die Lese- und Schreibwerkstatt weiterzufinanzieren.

2. Bericht Herr König
Der Hort, sowie der Garten des Horts sollen ab 2022 umfassend saniert werden. Dafür wurden 2,1 
Mio Euro bereitgestellt. Es wird ohne Mensa geplant werden, so dass alle Räume pädagogisch 
genutzt werden können.
Herr König bedankt sich für die wachsende Zusammenarbeit mit dem Förderverein. 

3. Bericht des Vorstandes
Siehe veröffentlichte Berichte. Wir freuen uns darüber, dass der Förderverein wächst und 
aktuell viele Mittel zur Verfügung stellen kann. Die Mittel, die nicht in die Verschönerung 
des Hofes geflossen sind, sollten zeitnah eingesetzt werden, merkt der Kassenprüfer an. 
Außerdem hat der Verein jetzt ein neues Logo, das vom Logo der Schule abgeleitet ist.



Der Vorstand wird ohne Gegenstimmen mit 4 Jastimmen und mit 4
Enthaltungen (der Vorstandsmitglieder) entlastet. 

4. Wahl der Kassenprüfer*innen
Peter Wagenknecht und Nora Döhnert werden ohne Gegenstimmen
und mit 2 Enthaltungen zu den neuen Kassenprüfern gewählt. 

5. Flohmarktorganisation
Ramona und Nora melden sich als Orgateam. Katharina schickt nochmal eine Anfrage an 
den Verteiler für eine dritte, ggf. vierte Person. Tobias hilft bei dem Verteilen der Flyer. 
Flyer sollen nach Ostern in die Postmappen. Wir müssen am Tag X die Müllentsorgung 
verbessern, damit am Montag drauf der Schulhof sauber ist. Es soll wieder ein 
Kistenklettern geben.

6. Schul-T-Shirt
Es wurde ein Designer beauftragt, ein Motiv zu entwickeln. Der Vorstand wird zusammen 
mit Frau Mallon eine Vorauswahl machen. Drei Vorschläge sollen letzlich den Kindern zur 
Auswahl in die große Halle gehängt werden, dort können sie dann mit Klebchen 
abstimmen. Das T-Shirt soll zum Flohmarkt fertig sein. Auch Sport T-Shirts werden 
gewünscht, bspw. für die Fußballkinder.

7. Förderungen
- In der Gesamtkonferenz wurden die Lehrer aufgefordert, Förderideen zu entwickeln. 
Daraus entstand eine Liste von kleineren und größeren Ideen. Diese will Frau Mallon nun 
in regelhafte Anträge umwandeln. 
- Herr König beantragt die Übernahme der Kosten für den Transport von gespendeten 
Möbeln, Kostenpunkt ca. 1000,- Diesem Antrag wird zugestimmt.
- Die mögliche Differenz zwischen Mitteln für den Mülleimer der Kinder und dessen Kosten
soll übernommen werden.
- Der Förderverein beschließt, die Kosten für das Honorar von Frau Koch an den zwei 
derzeit nicht finanzierten Wochentagen bis zu den Sommerferien zu übernehmen, damit 
die Bib wieder 5 Tage/Woche geöffnet sein kann. 

8. Aktivitätenplanung
Tag der offenen Tür 23.4.: Katharina und Tobias sind da.
30.4. Frühlingscafé im Hort, dort soll nur Kaffee verkauft werden, kein Kuchenbuffet.
5.6. Sommerfest. FV kann Stand machen.

10. Termine
9.3.2020 Gesamtelterversammlung
23.4.2020 Tag der offenen Tür (9:00-12:00)
30.4.2020 Frühlings-Café im Hort (ab 15:00h)
16.5.2020 Flohmarkt (10:00-15:00 + Auf- und Abbau)
5.6.2020 Sommerfest
9.6. 2020 Mitgliederversammlung (18:00h)
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